

Alberta lucha contra el racismo

21 de febrero de 2025 [Consultas de la prensa](#)

El gobierno de Alberta sigue adoptando medidas para hacer frente al racismo y crear una provincia más inclusiva.

El Ministerio de Inmigración y Multiculturalismo de Alberta ha publicado su segundo informe anual, y en este destaca a las numerosas medidas adoptadas por el gobierno en el último año con miras a combatir el racismo, celebrar la diversidad y promover la implementación de las recomendaciones formuladas en el Plan de Acción contra el Racismo de Alberta.

Presentado en 2022, el Plan de Acción contra el Racismo de Alberta incluyó 28 recomendaciones para aplicar en un plazo de tres años. Aunque el plan identifica 28 acciones diferenciadas, el alcance de trabajo de cada una de ellas es cada vez más amplio. A la fecha, se ha trabajado en 28 recomendaciones específicas y de estas, 27 ya se han completado.

“Este informe pone de manifiesto los pasos dados por nuestro gobierno para implementar medidas que aborden las barreras sistémicas y la discriminación. Me llena de orgullo el importante avance que hemos logrado hasta la fecha. En forma conjunta, las acciones del gobierno están ayudando a fomentar una provincia más hospitalaria”.

Muhammad Yaseen, Ministro de Inmigración y Multiculturalismo

Los logros resumidos en el informe incluyen la creación del primer Consejo Consultivo Negro (Black Advisory Council) de Alberta para respaldar el trabajo permanente del Consejo Consultivo contra el Racismo (Anti-Racism Advisory Council) de Alberta y el Consejo de Multiculturalismo del Primer Ministro (Premier’s Council on Multiculturalism) de Alberta. Estos consejos trabajan con las comunidades de manera

permanente para recoger sus impresiones y perspectivas a fin de orientar las iniciativas para combatir el racismo y promover la colaboración cultural.

Además del trabajo de los consejos, en 2024 el Programa de Ayuda Económica para Iniciativas Etnoculturales (Ethnocultural Grant Program) destinó \$5.1 millones al financiamiento de 182 proyectos de concientización intercultural, mientras que el Programa de Ayuda Económica para Iniciativas contra el Racismo (Anti-Racism Grant Program) entregó \$424,000 para financiar 49 iniciativas que buscan combatir el racismo.

"El Consejo se siente sumamente satisfecho al ver el avance del Plan de Acción y el compromiso del gobierno para combatir el racismo a través de la educación pública a través del empoderamiento de las comunidades, datos y mediciones, el cambio en los sistemas y la adopción de medidas ante incidentes de odio. Todavía queda mucho trabajo por hacer ya que el racismo y la inclusión siguen siendo temas de máxima prioridad para nuestra provincia. El Consejo trabaja arduamente en nuevas recomendaciones que se ciñan al Plan de Acción y agradece tener la oportunidad para hacerlo".

Sania Chaudhry, copresidenta del Consejo Consultivo contra el Racismo de Alberta

El trabajo dirigido a abordar el racismo exige iniciativas intergubernamentales. Desde la implementación del Plan de Acción, todos los departamentos han abordado el problema. En el Ministerio de Servicios Comunitarios, Sociales y para la Tercera Edad, el año pasado se adoptaron medidas para ayudar a los grupos de las Naciones Originarias y Métis a identificar y abordar barreras sistémicas y sociales, y a conseguir el apoyo necesario para acceder a viviendas asequibles.

"Sabemos que los pueblos indígenas pueden enfrentar discriminación al tratar de acceder a una vivienda asequible y las opciones de vivienda disponibles no siempre se adaptan a sus necesidades. Es por ello que hemos seguido trabajando con los gobiernos y organizaciones indígenas a través de nuestro Programa de Capital para Viviendas para Indígenas (Indigenous Housing Capital Program) a fin de garantizar que las viviendas satisfagan las necesidades de las comunidades y les proporcionen apoyo que sea adecuado a nivel cultural".

Jason Nixon, Ministro de Servicios Comunitarios, Sociales y para la Tercera Edad

El ministerio de Relaciones Indígenas está comprometido a implementar programas e iniciativas que respalden la educación, empleo, refugios de emergencia y mejoras en la atención médica de los indígenas, a la vez que fomenten la concientización cultural.

“El gobierno de Alberta está comprometido a honrar los Llamados a la Acción de la Comisión de la Verdad y la Reconciliación al abordar los sesgos sistémicos y el racismo en toda la provincia. Seguimos trabajando con los líderes indígenas a fin de garantizar que las políticas y programas incluyan las perspectivas de los pueblos indígenas de forma tal que nuestro trabajo siga siendo culturalmente adecuado y eficaz”.

Rick Wilson, Ministro de Relaciones Indígenas

El Programa de Infraestructura de Seguridad de Alberta (Alberta Security Infrastructure Program, ASIP) apoya a los grupos religiosos y comunitarios en riesgo de violencia por odio o prejuicios a través del financiamiento de evaluaciones de seguridad, mejoras en la infraestructura de seguridad, capacitación, equipos y medidas de respuesta inmediata de seguridad. En respuesta al odio, el gobierno ha ampliado la elegibilidad para este programa y ahora incluye a escuelas alternativas islámicas y judías, así como a programas bilingües árabes en Alberta, hasta fines de 2025. Además, la Unidad de Coordinación para Delitos de Odio de Alberta sigue trabajando con las fuerzas del orden de toda la provincia para ayudar a reducir y responder frente a incidentes motivados por el odio al facilitar oportunidades de capacitación, reunir a la inteligencia interinstitucional y apoyar la investigación.

“No importa de dónde vengas, en Alberta todos merecemos sentirnos seguros y respetados en nuestras comunidades. Los actos de acoso y vandalismo no tienen cabida en nuestras calles, escuelas o lugares de culto. El gobierno de Alberta hará todo lo necesario para poner fin a estos delitos y para construir comunidades más seguras para todos”.

Mike Ellis, Ministro de Seguridad Pública y Servicios de Emergencia

Además, el Ministerio de Educación está actualizando el plan curricular a fin de garantizar que las oportunidades para combatir el racismo, abordar el pluralismo y los temas relacionados estén disponibles en todos los cursos y grados, como lengua y literatura inglesas, estudios sociales y educación física y bienestar.

“Todos los estudiantes merecen sentirse bienvenidos, respetados y considerados en sus escuelas. Es por ello que nuestro plan curricular brinda oportunidades para que los estudiantes exploren y aprendan sobre la diversidad en Canadá y en el mundo. Por ejemplo, nuestro nuevo plan curricular de estudios sociales para preescolar hasta sexto grado incluye conocimientos para ayudar a abordar el racismo, la islamofobia y el antisemitismo”.

Demetrios Nicolaides, ministro de Educación

El gobierno de Alberta condena enérgicamente todas las formas de racismo. Seguimos trabajando a nivel de gobierno y ministerios para combatir la discriminación a través de numerosas medidas e iniciativas que fomentan una provincia más hospitalaria.

Datos de interés

- El Informe Anual de Lucha contra el Racismo cubre las medidas implementadas por el gobierno en cinco ejes:
 - educación pública/concientización cultural
 - gobierno como catalizador de mejoras sistémicas
 - empoderamiento de las comunidades
 - respuesta a incidentes y delitos de odio
 - datos y mediciones
- El primer informe anual del Plan de Acción contra el Racismo de Alberta, publicado en diciembre de 2023, destacó las 26 medidas adoptadas en los 25 ministerios.
- El Consejo Consultivo contra el Racismo de Alberta se creó en 2019 a fin de proporcionar información y asesoramiento en la lucha contra el racismo. Sus 48 recomendaciones ayudaron a elaborar el Plan de Acción contra el Racismo de Alberta.

Información relacionada

- [Actuamos frente al racismo: Tomando impulso](#)
- [Programa de Ayuda Económica para Iniciativas Etnoculturales](#)
- [Programa de Ayuda Económica para Iniciativas contra el Racismo](#)
- [Ayuda Económica para Infraestructura de Seguridad de Alberta](#)

Noticias relacionadas

- [Una nueva hoja de ruta para combatir el racismo](#) Plan de Acción contra el Racismo de Alberta (18 de julio de 2022)

Consultas de la prensa

Neil Singh

780-644-2212

Secretario de Prensa del Ministerio de Inmigración y Multiculturalidad